
MiiMo（みいも）の、運営マネジャーの採用が順調でない
「施設の運営は外部の業者に丸投げ」という形はとらず、いずれは「住民を中心とした組
織に運営を任せたい」という思いがあります。「住民主体」という思いを形にしてゆくこと
へ、アドバイスをもらう人物を採用したいと担当課（政策推進課）は動いています。
　住民主体といいながら、「月曜日は休み、のはずが行政のイベントは月曜日に実施さ
れる」ええけど違和感あり。「月曜と祭日が重なると完全閉鎖」これには違和感しかない。
「交流の場としてフリマ―ケットを企画」「交流の場として500円の品を500円で参加者に
渡すことを企画」などは、金銭のやり取りがあり「営利目的」とし場所を安く借りることが
出来ません。「交流」より「賃料獲得」が優先されていることに違和感があります。こう話を

すると、「運営委員会で住民さんが決めた」と言われます。
先日開催の「MiiMoについて対話で語ろう」というイベント
の中では、「子どもたちの元気な姿は良いが、我々の年代
は、逆に近寄りがたく感じる」という内容を話される年配の
方が一定数おられ、そうだよなぁと納得。どうする、どうなる
のがベストなんだろう？。皆さん、どう思われますか。

いつもながら報告が遅れています。申し訳ないです。ただ遅れても必ずやります！                    気軽にたずねて下さい。お力になれるか正直わかりません。それでも聞かせてください

緊急浚渫事業（900 万円）
初めて聞きました「しゅんせつ（浚渫）」という言葉。
「河川や港湾などで水底の土砂等を掘りあげる工事」のことです。
国会議員の高市早苗さんのブログでも、「しゅんせつ 浚渫 事業で「豪雨時のリ
スクを低減化できます」と発信していました。
今年度と来年度にわたって行う予定です。

町内の 5か所の水路の泥を取り去る事業です。
今年度の分です。補助をうけて行います。
（予定場所：屏風・伴堂、石見、伴堂 2・西石見、但馬）

大和平野中央プロジェクト推進事業（420 万円）
これから作られる奈良県立大学建設予定地への接続道路の
整備の費用がありました。用地測量と境界測量の委託料で
す。職業訓練校付近です。

大和平野中央プロジェクト推進事業（420 万円）

12月議会の報告（一部のみ）

教育長不在
10 月より 3月まで半年間、教育長の席が空いています。
「どうしても三宅町の教育にかかわって欲しい人がいて、まだ現役の方であ
り来られるのは 4月になる」という説明がありました。議会としては、教
育長の人事に、選任同意するかしないかという権利があります。ですので、
なぜその人に来て欲しいのか、どういう教育を考えているのか確認し、機会
があれば事前に本人会いたいと伝えています。また不在期間の対応など、不
在に関することも話を聞いています。

「イギリスの人民は自由だと思っているが、それは大まちがいだ。
彼らが自由なのは、議員を選挙する間だけのことで、議員が選ばれるやいなや、
イギリスの人民は奴隷となり、何ものでもなくなる。」（ルソー）
「イギリスの」 を「三宅町の」に置き換えてみよう。 奴隷になりたい？なりたくない？

乳幼児医療費助成事業（およそ80万円）事務の経費です
来年度（令和5年）4月より、18歳までの医療費が助成されます。高
校生までの医療費の助成の議案に賛成しました。
　役場から「申請してください」という書類が来るので手続きの
必要があります。 手続きすると医療費助成の資格証が届きます。
　そして、病院でいったん治療費を全額払い、その領収書と資格
証をもって役場の窓口へ行き、負担金500円程度を差し引いた額
を返金してもらう、という形になるようです。
　奈良県内で18歳までの医療費助成が広がれば、役場での返金
の仕組みはなくなり、病院だけで処理されると思われます。

磯城消防署が移転します
今の場所（田原本町八尾）から、国保中央病院の近くに引
越します。内容の審査は、奈良県広域消防組合議会で行わ
れています。この議会には各市町村からの26名が議員と
なっています。どんな雰囲気なのでしょう。まだ先のようで
すので、また報告します。



いろいろなご意見をいただいてい
ます。メールでも連絡も可能です。
家の前には専用ポストもあります。

miyake@best-for-u.com
https://mt.best-for-u.com/
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もりうちてつや

今年もよろしくお願いします      新年の抱負　

議員としては、「自分の所属するチーム議会力のアップ」です。
議会の最も大切な機能 “自治体の重要事項を決定する” 力の
アップを目指します。チーム力を高めるのは「住みよい町に
する」ためです。「住みよい町って？」 。「ここに住んでいる
人の意見が町に反映されること」と私は考えます。
ただし 1人で暴走してはいけないので、いろんな意見を聞き
たいです。住みよい町ってどんな町でしょう？ 

【動画に対する森内コメント】 

6 月議会（6/3）34 分あたりから　一般質問の場面です。
「年に 4回しか本会議で質問する機会がない。この機会に黙っているのは、
さぼっている」と先輩議員から教えられています。

6月議会（6/10） 19 分後あたりから　介護保険の補正予算についての意見
がわかれています。いろんな考え方の中からベストを生み出したいですね。

三宅町議会の様子
https://wp.me/P8dwob-6ko
ずっと以前から「議会の様子を公開
しましょう」という話があり、やっ
と実現した形です。
「誰も見ないだろう」という意見が
あり公開されていませんでした。

しかし「公開されている」とい
うことがとても大事です。見たい時に見ることが出来ること。なぜなら、

“住民の代表（議員）” が、“町の方向を決定してゆく場面” だから。
　あまり面白い動画ではないと思いますが、それぞれの議員さんが活躍されて

いますので確認してみてください。私・森内がエラそうに言っている場面や、

ダメダメな醜態をみせる場面もありますが、これが等身大の姿です。
il||li _|‾|〇 il||li ガクッ

ほうふ ※ 

※ほうふ（抱負）
心の中に持っている計画・決意。

議員の仕事。議会の役割（これまでをふりかえる）
“チーム三宅町議会”という言葉を使います。このチームで試合に勝つためには、選
手（議員）一人一人が強くても、チームとして力が無いとダメです。
　試合というのは、町長側より出される案（予算案、議案など）を、住民さんの生活
にとって、さらに良いものに作りかえて、案を確定させるというものです。
議会の仕事でもあります。
　このチームのメンバー森内選手がスルドく良い提案をしたとしても、チーム内で
採用されなければ、まったく意味がありません。
（森内選手がスルドく良い提案をしたのかも、チームのオーナーである住民さんから
見えるようにしておかないといけません）
　応援（観客）がある方が選手たちはハリキるように感じます。私は緊張します。

　三宅町議会だけでなく全国の地方議会において、町長側より出された案が、変更
あるいは否決される確率は、1％もないと言われます。それだけ出される案が優秀と
も考えられますが、チーム議会の内部で、まともな試合（まずは話し合い）がされて
いるのかという心配も発生します。
今、行われている三宅町の事業に、皆さんの声が反映されていますか？ 

　チーム議会での話し合いの様子を、“議会便りを
発行して住民さんに知ってもらう”と提案してもボ
ツ。チーム議会での話し合いに、住民さんの意見
を取り入れるために、“住民さんとの意見交換会を
やろう”と提案してもボツ。イメージは 5対 4で
ボツになるという感じです。
　これがチーム三宅町議会の現状です！

とはいえ、自分の住む町の決定に関わることがで
きるのが議員です。やりがいのある仕事です。
　いっしょにチームを組みませんか？
現在、一番若い森内が 50代、女性は一人という
男性中心チーム。意見がかたよって当然。
　若者、女性など幅広くチームメンバー募集中

三宅町　政務活動費

森内哲也 （三宅町伴堂137-9　TEL/FAX：0745-44-4194）


